

MINISTÈRE  
DE L'INTÉRIEUR

DIRECTION GÉNÉRALE

DE LA  
SÛRETÉ NATIONALE

Commissariat des  
Renseignements Généraux  
d'ANNEMASSE

N° 11535

Copie à M. le PREFET  
REGIONAL (Intendance Pol.)  
M. le C.D. des R.G. Lyon.  
Monsieur le DIRECTEUR R.G.  
M. le Sous-Préfet de St Julien.

*2-1655*

ETAT-FRANCAIS  
RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

Annemasse le 18 Décembre 1942 194

19 DEC 1942

Le COMMISSAIRE PRINCIPAL, Chef du Service  
Départemental des Renseignements Généraux,

à Monsieur le PREFET DE LA HTE SAVOIE (Cabinet)

J'ai l'honneur de vous rendre compte que le 16.12.1942, le  
douanier français ROUDEAUT, replié du Havre, en fonctions au  
Pont de Carraz, a été appréhendé à Ville-la-Grand, alors qu'il  
parlait à des personnes se rendant à Juvigny (Hte savoie).

Ce douanier a réussi à s'échapper pendant que les alle-  
mands procédaient à une enquête au domicile de M. Chappuis, à  
Ville-la-Grand.

Ci-après les renseignements fournis par cet agent sur  
les conditions de son arrestation :

ROUDEAUT Charles François Marie, né le 27.6.1909 à  
Mameville -Esplan ( S. Inf.) préposé des douanes replié du  
Havre, actuellement en fonction à Carraz, revenait le 16 Décembre  
vers 18h45 de la fruitière de Ville-la-Grand pour rentrer à son  
domicile, rue Neuve, en cette commune. Il était en civil et à  
bicyclette. Arrivé au carrefour près de l' Eglise, il a dépassé  
un groupe composé d'un homme et de deux femmes, ces dernières  
probablement juives. L'homme a interpellé le douanier, lui  
demandant la route pour Juvigny. Sans descendre de bicyclette, il  
a répondu " La première à gauche ", et a continué son chemin.  
Voyant cependant que cet homme prenait une fausse direction, il  
a fait demi-tour pour le remettre sur le bon chemin. A ce moment,  
deux douaniers allemands, dissimulés dans l'ombre près de la Mairie,  
ont interpellé les personnes du groupe en criant " Haut les mains !

L'homme qui était en compagnie des deux femmes s'appelle  
rait LACROIX, serait professeur à la Maison familiale à Vétraz-  
Monthoux. Il a parlé en allemand aux deux douaniers allemands et  
leur disait qu'il était domicilié à Ville-la-Grand. Les fonction-  
naires allemands lui ayant demandé son adresse, LACROIX les a  
conduits au domicile de M. CHAPPUIS Albert où les douaniers se  
sont rendus compte que LACROIX leur avait menti.

Pendant que les allemands interpellaient LACROIX &  
CHAPPUIS, le douanier RONDEAUT a pris la fuite.

S. N. 447 L. n° 4

/.....

Il s'est cependant rendu au poste de commandement allemand accompagné de l' Inspecteur Principal des douanes et, le 17.12.42 et, après avoir fourni ses explications, il a rejoint son domicile.

Cet incident est considéré comme clos par les autorités allemandes.

Quant à LACROIX, il s'identifie comme suit : LACROIX Emile né à Alger, âgé de 30 ans, catholique, professeur et économiste à la maison familiale d' Agriculture à Vétraz-Monthoux (Hte savoie). Il n'a pas été remis en liberté jusqu'à ce jour.

M. CHAPPUIS Albert est né le 25.7.1909 à Ville-la-Grand, fils de Jules et de Pency Marie-Louise, célibataire, cultivateur, syndic agricole et délégué à la propagande agricole du Maréchal dans le département, demeurant à Ville-la-Grand. Il n'a pas été inquiété autrement jusqu'à présent, par les services allemands.-

Le COMMISSAIRE PRINCIPAL,  
Chef de Service :

